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                    Zusammenfassung
Hintergrund
In diesem Beitrag sollte der Frage nachgegangen werden, ob sich verhindern lässt, dass Patienten mit Schmerzen psychischer Genese operiert werden.
Methoden
Zwei Kasuistiken werden vorgestellt, bei denen es Patientinnen gelang, aufgrund ihrer histrionischen Persönlichkeit Ärzte für eine operative Schmerztherapie zu manipulieren. Im 1. Fall handelt es sich um eine 64-jährige Patientin mit jahrelang erfolgreicher medikamentöser Reduktion von Rückenschmerzen. Dann jedoch bekam sie Angst vor einer „opioidbedingten Zerstörung ihres Körpers“ und unternahm einen stationären Entzug. Als die Schmerzen wiederkehrten, begann sie auf eigenen Wunsch erneut eine medikamentöse Behandlung. Nach deren Scheitern stellte sie sich mit ihren Beschwerden bei Orthopäden vor. Diese schlugen als Schmerztherapie eine operative Korrektur ihrer adulten Skoliose vor, die auch erfolgte. Im 2. Fall stellte sich eine 64-jährige Patientin in der Schmerzambulanz wegen Schulter- und Rückenschmerzen vor. Die somatische und psychische Untersuchung ergab, dass multiple Beschwerden allein durch die Psyche erheblich moduliert wurden. Der eigene Therapieansatz war daher eine geplante Stabilisierung der Psyche vor einer Schmerztherapie. Dennoch ließ sich die Patientin wegen einer adulten Skoliose operieren.
Schlussfolgerungen
In beiden Fällen gab es keine massiven Veränderungen der Wirbelsäule im Sinne eines Bandscheibenvorfalls oder eines Tumorgeschehens. Die Indikation für ein operatives Vorgehen ergab sich allein aus den von den Patientinnen vorgetragenen starken Schmerzen. Neben den Patienten, die unter erheblichen Schmerzen aufgrund körperlicher Veränderungen leiden, gibt es jene, deren Leiden sich nicht auf unmittelbares Erleben gründet, sondern auf das, was erlebt werden möchte.


Abstract
Background
This study addresses the question of whether it is possible to avoid surgery in patients with pain of psychological genesis.
Methods
The cases of two female patients are described, who, owing to their histrionic personalities, succeeded in manipulating physicians to perform surgical pain therapy. Case 1 describes a 64-year-old woman who had been successfully treated with drugs for back pain for many years. However, the patient developed a fear that her “body was being destroyed by opioids.” As a consequence, the patient underwent in-patient withdrawal. When the pain returned, drug-based therapy was recommenced according to the patient’s wishes. Upon failure of this treatment, the patient consulted an orthopedic surgeon who suggested surgery to treat her adult scoliosis, which was subsequently performed. Case 2 describes a 64-year-old female with shoulder and back pain in the outpatient pain department. Somatic and psychological examination revealed that multiple complaints were only modulated substantially by her psyche. Therefore, the planned treatment approach was stabilization of the patient’s psyche before initiation of pain therapy. Despite this approach, the patient allowed a surgeon to operate on her for adult scoliosis.
Conclusion
In neither case did the patient’s spinal column show the massive changes reminiscent of a herniated disc or the influence of a tumor. Surgery was performed simply because the patients complained of severe pain. In addition to patients suffering from considerable pain due to physical alterations, there are other patients in whom pain is not directly related to actual experience, but rather to that which they would wish to experience.
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